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浙江胜利剧院

卡通舞台剧《猫和老鼠》
演出时间：6 月 25 日、26

日 10：00 15:00

演出剧团：北京丑小鸭卡

通艺术团

《双生》
拍中日韩三版本

本报讯（记者 张磊）由刘

昊然、陈都灵领衔主演，悬疑青

春爱情电影《双生》即将与观众

见面，影片由中日韩三国影人

共同打造，分为中日韩三个版

本，韩国版的女主角金赛纶，凭

借《道熙呀》获第 35 届韩国电

影青龙奖最佳新人女演员，男

主角延俊锡则是童星出身。日

本版的男女主角萩原实里、成

田凌，则是以模特、青少年偶像

出道，逐渐成长起来的新生代

演员。

执导中、韩版本的金振成

和日本版导演熊坂出表示，三

部作品的风格侧重会各有不

同，避免同质化。这次拍摄《双

生》的过程，让中国版男主角刘

昊然颇感“心累”。由于还是学

生，刘昊然拍戏都只得利用假

期时间。他还记得《双生》的拍

摄是在寒假当中的春节前后，

然而严肃的戏份让刘昊然的心

情也随之充满压力：“我真的拍

得蛮纠结的，因为难度很大，拍

完之后给自己放了个假，中间

还生了场大病才缓过来。”
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本报讯（记者 柴悦颖 通

讯员 黄洁菁 钟永红）古人云，

“食不言，寝不语”，还是很有道

理的。最近，余杭区第一人民

医院呼吸内科的医生，用支气

管镜，从郭先生的气管里取出

了一只4.5厘米长的河虾。

郭先生平时生意很忙，难

得和家人聚餐。前两天，他一

边吃虾，一边和家人聊天。讲

到开心时，他哈哈大笑，不小心

将一只河虾吞入了气管。那

天，郭先生无法入睡，整夜都在

咳嗽。

第二天，郭先生到余杭一

院呼吸内科就诊。经过肺部

CT 检查，医生发现这只虾卡

在了他的右侧肺部支气管里。

当天下午，医生通过支气管镜，

钳出了异物，再一看，这只虾长

约4.5厘米，堪比青岛大虾。

医院呼吸内科副主任医师

沈林峰说，像郭先生这样误吞

异物的人还不少，年轻人比老

年人多。这是因为年轻人吃饭

喜欢聊天、嬉笑，老年人吃饭比

较慢。而误吞的东西也是五花

八门，有玉米粒、图钉、枇杷核

等，“吞下枇杷核的这位病人，

来就诊的时候，核都已经发芽

了。”

遇到误吞，很多人都会选

择催吐、饮醋、进食等方法，但

呼吸内科的医师不建议这么

做。因为气管和食管是两个通

道，催吐等方法对气管异物无

效，还会增加误吸风险。对于

气管异物的治疗，取出异物是

根本，支气管镜治疗前要求空

腹 4 小时，特别是无痛气管镜，

要求空腹8小时。

沈林峰医师提醒，平时进

食时切莫过度兴奋或激动，尤

其是哈哈大笑，这极易造成异

物落入气道内。如果出现急性

呛咳，可以适当鼓励咳嗽，咳出

异物，但应保持镇静，避免剧烈

咳嗽导致异物划伤气管，出现

咯血、气胸。如果无法自行咳

嗽排出，建议患者尽快到医院

急诊，通过支气管镜将异物取

出。

本报讯（通讯员 詹雅 记

者 余敏）最近在各个微信群、

朋友圈里，一条有关“独生子女

证将停办”的消息迅速传播：

“重要通知：都回家看一看有没

有独生子女证，没有的赶紧补

办。因为到 6 月 30 日止，永远

不办了，退出历史舞台。以后

国家给这一代独生子女，还有

老人不少政策，大伙相互转吿，

这个文件是全国的，看到的请

在你的朋友圈转发！”

昨天，市计生委出面辟谣

说，这消息不实。2015 年 12 月

27 日新修改的《中华人民共和

国人口与计划生育法》第二十

七条有相应规定，明确了“老人

老办法、新人新办法”的原则。

2016 年 1 月 1 日前只生一

个子女、且自愿终身只生一个

子女的夫妻，仍可以继续申请

领取《独生子女父母光荣证》，

享受独生子女父母奖励优惠。

持有《独生子女父母光荣证》的

夫妻，可以按规定的条件、标

准、年限继续享受独生子女父

母奖励。

2016 年 1 月 1 日及以后生

育、且自愿终身只生育一个子

女的夫妻，不能再申请领取《独

生子女父母光荣证》，不再享受

独生子女父母奖励。

因此，只要符合条件的夫

妻，无论是 6 月 30 日之前还是

以后，均可以继续申请领取《独

生子女父母光荣证》。网上所

说的“6 月 30 日止永远不办独

生子女证明”是个误传。

独生子女证6月30日止不办了？
这是谣言！

吃饭哈哈笑 河虾“跳”气管

102岁李奶奶二次手术取胆管结石
高龄老人做手术值不值 她用行动告诉你
记者 柴悦颖 通讯员 王回南

以往，到了七八十岁高龄，如果得了需
要手术的疾病，大多数老人会选择保守治
疗。但有位勇敢的老人，在 90 岁高龄的时
候，果断接受了胆管结石手术。她今年102
岁了，又做了一次微创取石手术。她笑称，
第一次手术，自己多赚了十几年，第二次手
术，自己还能再活上十年！

随着生活品质的提高，老龄化的加剧，
老年人的健康问题越来越受关注。生了
病，老人和家属转变观念，开始愿意入院接
受治疗甚至手术。在杭师大附院排队手术
的老人，平均年龄在八九十岁，还有不少百
岁老人。那么，老人做手术值不值得？哪
几类疾病需要手术？

这位 102 岁的李奶奶，出生于 1916

年 1 月 6 日，是浙江省诸暨人。十几年

前，李奶奶被查出胆管结石，当时病情比

较危急，需要尽快手术取石。对于手术，

李奶奶并不排斥。

家人带着李奶奶四处求医，不过许

多医院一看老人年事过高，频频婉拒。

理由是老人心脏功能不好，手术非常危

险，建议保守治疗，尽量让老人家少吃苦

头。但胆管结石非常凶险，不治疗可能

导致全身器官衰竭。抱着试试看的心

情，李奶奶的家人找到了杭师大附院消

化二科主任李之印。最终，李主任为李

奶奶取出了堵在胆管内的结石。

去年春节，李奶奶胆管结石复发，还

并发了化脓性胆管炎。她想起了李主

任，又一次来到杭师大附院，希望能再次

找他手术。但这次检查，李主任发现老

人的身体比较衰弱，无法承受长时间的

手术。因此，他决定进行微创手术。

6月14日，李主任带领团队，在内镜

的帮助下，为李奶奶取出了胆管结石，抽

出了脓液，前后不到 20 分钟。术后第二

天，李奶奶就恢复了以往的精神面貌，这

周就可以出院回家了。

如今的老龄化社会，类似的高龄患者越来越

多，遇上重症，尤其是需要手术的疾病，以往老人

及其家属多半会倾向于保守治疗。但如今，像李

奶奶这样敢于接受手术的老人正在增多。

同样在杭师大附院，前两个月，杭州一位百岁

老人蔡老先生，勇敢走上手术台，接受了胆囊切除

手术。他有30多年的胆囊炎病史，因为医院拒收

而拖着，今年患了坏疽性胆管炎、化脓性胆囊炎并

发胰腺炎，日夜剧痛，如果不治疗，恐怕撑不了多

久。经过手术，现在已经康复出院，恢复了正常饮

食。再之前，医院还为一位90多岁的抗美援朝老

战士做了肝癌手术，如今老爷子恢复得也挺好。

“在我们医院做手术的老人，平均年龄在八

九十岁，还有不少百岁老人，这和以往比有了很

大变化。”李主任说，老底子，能活到五六十岁就

不错了，活到 70 岁生了病，老人多会召集子女

准备后事。现如今杭州市人均期望寿命已经超

过 80 岁，老百姓对生活质量有了更高的渴求，

有病自然会积极就医。我们病房里，还住着一

位97岁的老爷子呢。

高龄老人做手术，究竟值不值得？

当初，在接李奶奶这台手术前，李主任也有

过犹豫。老年人的心脏、肝脏、肺、肾脏等重要

器官都面临老化衰竭，如果这场手术让这些器

官耐受不了，一切努力就失去了意义。

“因此，我们术前做的第一件事，就是充分评估

老人的脏器功能，以及疾病对于患者生命的影响。”

李主任说，李奶奶的病很急很重，不手术，恐怕撑不

过几天。他们要权衡的是，手术和疾病，哪个对生命

的影响更大。对于老人来说，只要疾病在近期内可

能威胁生命，就应该考虑手术。

在消化系统疾病中，有三类疾病会影响老

人的生命。李主任说，一是胆管结石，它可引起

化脓性胆管炎，死亡率高达 30%到 50%；二是胰

腺炎，老年患者的死亡率高达50%；三是出血性

疾病，比如消化道大出血，如果不止血，患者可

在几分钟到几小时内死亡。

“老人患上这三类威胁生命的疾病，最好马上

做手术。还有老人多见的恶性肿瘤，要不要手术，

则需要事先评估。”李主任说，肿瘤早期手术切除，

相对放化疗来说，根治的效果更好，只要身体各器

官能够耐受，就适合进行手术。

这几年，在高龄老人中，胆道疾病和肿瘤多

发，李主任说，定期的 B 超检查，有助于疾病的

早期发现。比如消化系统结石，95%以上的胆

囊结石和 80%以上的胆管结石，可以通过 B 超

发现。“中青年人每年做一次 B 超检查很有必

要，老年人则最好每年做两次，出现身体不适，

可以临时再加做一次B超，以便早期发现、早期

治疗。”

102岁奶奶勇敢接受二次手术

消化系统三类疾病值得手术

接受手术的高龄老人在增多

记者 阮妍妍 凌怡/文 张之冰/摄

两年前，中国大运河申遗成功，成为中国第 46 个世界

遗产项目；两年后，正值大运河申遗成功两周年之际，一部

全新视角的纪录片宣告正式启动，将重新观察这条中国最

重要的人工之河。

昨天，在大运河南端的中国杭州拱墅，由拱墅区委、区

政府与杭州日报报业集团联合出资拍摄，央视丝路纪录片

团队拍摄制作的大型历史纪录片《国之大运》在拱宸书院正

式启动。

大运河是至今仍然活着的“世界遗产”，也是中国人改

变大地模样的经典例证。截至目前，世界上共有 7 条运河

申遗成功。可是，所有这些运河都仅仅是作为历史遗存存

在。只有中国大运河还生机勃勃：河上船只首尾接续而过，

两岸高楼鳞次栉比。运河边的市井烟火气让遗迹化为诗意

栖居，成为今天杭州美好生活的一部分。

可以说，大运河见证了杭州的成长与变迁，奠定了城市

格局、拓展了城市地域、繁荣了城市经济、丰富了城市文化，

是杭州的“发生之河”“开放之河”“繁荣之河”“风韵之河”。

而杭州十多年来坚持不懈对运河杭州段进行综合保护，不

让其价值和风貌断流，这本身就是一种历史高度与文化自

觉。

对历史最好的保护就是让其延续，对运河最好的保护

就是让河继续流动。这条河与这座城，正是中国梦的完美

体现。正是缘于此种历史背景与现实机遇，由杭州日报影

视工作室牵头策划，联手央视纪录频道著名导演李文举团

队历时一年完成前期调研及脚本创作，共同打造出了这部

《国之大运》。

“《国之大运》将围绕‘运河’与‘命运’两个主题词来展

开叙事，看看人物以及事件如何改变了运河的命运，也观察

运河如何与中国的命运紧密关联。”在活动现场，总导演李

文举向与会领导和嘉宾介绍道，本纪录片在整体结构上共

有六集，分别是“长河”“国脉”“财富”“文渊”“奇思”“今天”

等。

在表现手法上，《国之大运》将把纪录片的影像之美以

及“大河叙事”功能发挥到极致，构建“商业大片”标准的影

像冲击力。

例如，它将多角度展现绵延 1000 多公里的大运河，运

用航拍、水下摄影、逐格摄影等多种方式，展现运河历史及

运河两岸丰富壮美的自然人文景观；将运用真人扮演及先

进的数码技术，生动展现大运河已经逝去的波澜壮阔的历

史画卷；并以最专业的服装、道具、化妆、灯光、置景，结合三

维动画技术，让大运河这幅纵贯南北的历史画卷重新“活”

起来，让那些熟悉或者陌生的历史人物——皇帝、大臣、商

人、船夫、河工——重新展现他们的生命风姿。

据悉，该纪录片计划在一年半时间内完成全片的拍摄、

剪辑及后期制作，力争在大运河申遗四周年之际播出。

“你是一条生生不息的河”
大型历史纪录片《国之大运》
昨天举行启动仪式

南派三叔：要被记住 就得不断开发产品

记者 张磊

对于杭州作家南派三叔（徐磊）来说，

这几年被问到最多的一个问题就是，你的

某作品的坑（网络用语，意思是没有写完的

作品）打算啥时候填呢？一开始，他还会应

酬式的说两句，今年就填满，现在，他的说

法是，“想要被记住，就得不断开发新产

品”——言下之意是坑呢，是不打算填了，

而且新坑会越来越多。

不过最近一个看起来要被填上的坑是

《老九门》，这部《盗墓笔记》的前传是南派

三叔从微博上开始连载的，然后被拍成了

电视剧，找来了陈伟霆、张艺兴来主演，并

即将于7月4日登陆东方卫视周播剧场。

在写完《盗墓笔记》后，南派三叔这几

年除了开发“盗墓”系列的各种题材外，还

出过一本杂志培养过一些作者，但最终并

没有复制成功郭敬明当年的这套成功模

式，好在现在影视业发展太快，急需题材填

充，对“盗墓”系这种优质IP来说，有着极大

的变现空间。

所以，坑多不怕，只要有新坑就可以。不

过，三叔还是很看重口碑的，经历过《盗墓笔

记》网剧的“牛头上交国家”这样不负责任的

改编后，他说还是会把观众的批评记在心里

的，“我很会自我批评，知道自己哪些方面做

得不够，下一步该怎么做，会慢慢加油。”

这部《老九门》因为还没有连载完，大

致的剧情走向是南派三叔和两位90后女编

剧口述完成的，当时完成后，女编剧发现里

面居然没有一个女主角，“结果，只好再进

行调整，加了一个女主角进去。”三叔也承

认自己对女主角写得不太满意，但剧情还

是可以达到85分的。

未来，《盗墓笔记》会出电影版，他的不

少作品都迅速进入了影像化开发的过程，

他认为只有不断开发产品，才能让人记住

你，“这并不意味着我就放弃影视作品的质

量，经历了《盗墓笔记》，我会越来越谨慎，

品质高于IP开发本身。”

南派三叔坦言，之前网络剧《盗墓笔

记》对他的伤害很大，所以这一次品质上一

定会更有保证，“《盗墓笔记》的后期制作当

时不是我们做的，这一次的《老九门》我们

会很用心，敢保证质量。给演员的片酬都

是挺实在的，所以我们大量的钱花在了制

作上，占比60%还多，很多都是搭的实景。”


